

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS.  
Un numero en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid..... 4 reales.  
25 id. en provincias.... 5  
Anuncios y comunicados, á precios  
convencionales. El pago adelantado.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS:  
Madrid un mes..... 6 reales  
Provincias, trimestre... 24  
Estraniero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su admis-  
tración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 871, DE LA NOCHE.

MADRID.—MIERCOLES 30 DE ENERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

## ADVERTENCIAS.

Los Sres. suscriptorespro de vincia  
cuyos abonos terminen en fin de enero,  
se servirán renovarlos oportunamente,  
pues dejarán de servirse sus  
sucursiones el último dia del mes.

Concluida de publicarse la novela  
*LA ENAMORADA*, del Sr. Trueba, diez  
de el próximo domingo empezaremos  
á dar gratis, á los suscriptores las  
diez y seis páginas de novelas que,  
unidas al periódico, les hemos ofrecido.  
Empezaremos por la publicación de la  
preciosa novela *LA VIRGEN DEL LIBANO*, obra de tan grande  
oportunidad como que ella da a conocer  
completamente la Siria, en que  
acaban de ocurrir tan graves acontecimientos.  
La conclusión de los  
*CUENTOS CAMPESINOS*, del señor  
Trueba, no se harán ya esperar mu-  
chos días.

## PRIMERA EDICION.

*La Epoca* fija su atención en el despacho  
telegráfico que ha anunciado los grandes  
armamentos militares de la Rusia y la forma-  
ción de tres cuerpos de ejército ruso de  
observación. Añade que si esto se enlaza  
con la actitud que toma toda la Alemania,  
con las palabras del nuevo soberano de  
Prusia y los colosales preparativos de mar  
y tierra que vienen haciendo la Inglaterra  
y la Francia, es imposible dejar de conce-  
bir serios temores por la paz de la Europa.

*La Verdad* ve en la actitud de los periódicos  
progresistas, una prueba de que «es  
un hecho ó está á punto de serlo la coalición  
entre puros, demócratas y polacos.»

Un periódico refiere que un plenipotenciario  
de D. Juan estuvo en Trieste hasta  
la víspera de la muerte de los condes de  
Montemolin, y acompañó á D. Fernando  
á Viena. El mismo periódico añade que  
cuando exhaló el último suspiro el conde,  
la condesa se desmayó, y uno de los que  
allí estaban le dió, cuando volvía en sí,  
agua de un vaso que estaba en una mesa  
inmediata al lecho del conde. Su mal comen-  
zó á los pocos momentos, y sus sufrimien-  
tos fueron atroces.

Las correspondencias de Italia confirman  
que los partidarios de Francisco II  
han aprovechado bien el tiempo que les  
ha sido concedido por el armisticio, reuniendo  
de diez á doce mil napolitanos  
prófugos que habían buscado asilo en el  
territorio papal restante; los manda el general  
Lovera. Desde Tagliacozzo, donde  
estaban, hicieron una salida contra Avez-  
zano, en el lago Fucino; arrollaron un cor-  
to destacamento piemontés á las órdenes  
del mayor Ferrero, y con el auxilio de las  
muchas bandas de partidarios que ocupan  
las montañas de Isernia, Venaturo y San  
German y algunos de los más importantes  
pasos de los Abruzzos, se dirigen sobre  
Lora, donde esperan envolver las escasas  
fuerzas que guarecen la plaza.

La escuadra del apostadero de la Habana  
tuvo últimamente algunos días de ejercicios  
en la mar, presenciados por el exce-  
lentísimo señor comandante general, quien  
parece quedó altamente satisfecho de las  
condiciones de los buques y de la brillante  
instrucción de sus dotaciones. En cuanto  
á los adelantos de la escuela de tiro, dice  
una correspondencia, que en la instrucción  
en el polígono hubo compañía del batallón  
de Isabel II que dió en el blanco un 26 por  
100, siendo premiado un soldado de la octava,  
que dió siete blancos y un centro de los ocho tiros que disparó.

Asegúrase que un hijo natural del difunto  
conde de Montemolin, ha acudido á los  
carlistas residentes en París, con docu-  
mentos que acreditan su origen y cartas  
del conde en que ofrecía á su madre legiti-  
marie cuando fuese rey de España.

Asegúrase que en todo el reino de Nápoles  
están en las cárceles más de 10,000 ciu-  
dadanos acusados de reaccionarios. A Ná-  
poles se le contiene con fuertes patrullas, y  
se le atemoriza con fusilamientos numero-  
sos y diarios; en las provincias, regimien-  
tos piemonteses van también de pueblo en  
pueblo fusilando y saqueando. Todo esto lo  
confiesan los mismos periódicos piamon-  
teses.

Algunos periódicos proponen que la cá-  
mara popular no esté representada en nin-  
guna función ni ceremonia como cuerpo,  
dejando á los diputados que individual-  
mente asistan donde tengan por conveniente.

*La Epoca* condena estas ideas que  
dice solo se comprenderían proclamadas  
por la prensa republicana, no por diarios  
que se llaman monárquico-constitucio-  
nales.

La dotación de la iglesia y de sus minis-  
tros va á recibir una mejora en los presu-  
uestos de 1861, en cuanto lo permitan las  
demanas atenciones del Estado. Así lo mani-  
festó el señor ministro de Hacienda en  
las Cortes, añadiendo que se consignará de  
los recursos de la desamortización eclesiás-  
tica una cantidad determinada á aumentar  
la suma que ya se consagró en la ley de los  
dos mil millones, á la reparación y mejora  
de nuestros templos.

Según el *Contemporáneo* de Florencia, el  
gran duque de Toscana ha recibido desde  
el dia 1.º de este año mas de 27,000 tarjetas  
de las personas mas distinguidas del  
reino por su carácter y posición, y una  
multitud de mensajes del pueblo, manifes-  
tando su adhesión y la antipatía que les  
inspira el gobierno piemontés.

El *Pays* refiere en los siguientes térmi-  
nos lo ocurrido el 22 en Gaeta: «El fuego  
empezó por parte de los sitiados. Los si-  
tiadores respondieron á él con gran vigor.  
La lucha se sostuvo de una manera casi  
igual por una y otra parte hasta las tres de  
la tarde. A esa hora, las baterías mas avan-  
zadas de los sitiadores y de los sitiados,

empezaron simultáneamente á disminuir  
sus fuegos. Las baterías mas distantes con-  
tinuaron el fuego por intervalos, sin nin-  
gun resultado importante ni de una ni de  
otra parte. En cuanto al fuego de la es-  
cuadra colocada á una distancia demasiado  
grande, no ha producido ningun resul-  
tado. Los sitiados apenas hicieron alto en  
él, y se desdijeron de contestarle.

Al *Comercio* de Cádiz escribe su corres-  
ponsal de Madrid que convencido el go-  
bierno de que no ha de poder cobrar el  
resto de la indemnización marroquí, había  
amenazado á los moros con no dejar á Te-  
tuan ahora ni nunca, y no precisamente  
porque entre sus deseos ensanchar los  
dominios españoles en África, sino porque  
diciendo esto se proponía obligar á los  
moros a pagar lo que nos deben. Afir-  
ma el referido corresponsal que los moros  
acudieron al punto á sus generosos aliados  
los ingleses, y que el ministro de la Gran-  
Bretaña en esta corte ha recibido una ór-  
den de su gobierno para declarar al nues-  
tro que Inglaterra no consentirá que Espa-  
ña conserve perpetuamente á Tetuan.

Ya dijimos hace días que no tenía ni vi-  
sos de fundamento la noticia de semejan-  
te intimación.

El domingo hubo un descarrilamiento  
en el ferrocarril del Norte, cerca de Val-  
destillas, no ocasionando desgracia alguna,  
y si únicamente la detención del correo  
que llegó á Valladolid con bastantes horas  
de retraso.

Ya se ha comunicado la orden á las ofi-  
cinas de esta provincia para que el jueves  
próximo se abra el pago de la mensualidad  
corriente á todas las clases que dependen  
del Tesoro.

El Ilmo. Sr. D. Ponciano de Arceñiga,  
obispo de Mondoñedo, ha sido agraciado  
con la cruz de Isabel la Católica.

Escriben de Nápoles el 19, que la es-  
cuadra que perteneció al reino de las Dos-Si-  
cilias, no ha querido cooperar á la destruc-  
ción de Gaeta. Varios oficiales se han ne-  
gado á partir, y han presentado su di-  
mision. La marina napolitana ha protestado  
unánimemente que no quería bombar-  
dear á sus compatriotas y á su rey.

Todos los soldados napolitanos que días  
atrás partieron de los Estados romanos, se  
han dirigido á los Abruzzos con armas y  
municiones. Los *barbocani* ó voluntarios  
pontificios que en las Marcas permanecían un  
pequeño ejército de auxiliares del ejército  
del Papa han hecho lo mismo: varios gen-  
darmes han dejado sus respectivos cuer-  
pos para ir también á los Abruzzos. El mo-  
vimiento reaccionario está dirigido por al-  
gunos oficiales napolitanos y por ex-ofi-  
ciales franceses. El partido de Murat en las

provincias del reino empieza á agitarse.  
La comisión de gobierno interior del  
Congreso de los diputados ha acordado

ayer comprar por cuenta de este ocho car-  
ruajes de gala para usarlos en las solemnida-  
des en que este cuerpo tenga que salir  
en público.

El escritor satírico Sr. Villergas, parece  
que se ha decidido á dejar la isla de Cuba  
para volver á Madrid.

Tenemos que lamentar una nueva des-  
gracia marítima. Parece que navegando en  
demanda del Estrecho un vapor holandés  
precedente de Amsterdam, encalló en el  
Cabo Espartel, sumergiéndose á los pocos  
momentos, perdiendo el capitán con seis  
de los tripulantes y salvándose otras 22  
personas que iban á bordo.

Es una obra muy notable la que con el  
titulo de *La campaña de Marruecos* se viene  
anunciando en nuestro periódico. Su  
autor el Sr. Landa, siguió paso á paso  
aquella corta pero gigante lucha que tanta  
gloria proporcionó á nuestras armas un  
año hace, y ha sabido describirla con el  
corazón del poeta y la inteligencia del filó-  
sofo. Así es que su libro sin dejar de ser  
una historia, tiene todo el encanto de un  
poema.

Escriben de Roma á *La Patrie*, que la  
noticia de la muerte de los condes de Mon-  
temolin produjo tristísima impresión á su  
majestad la reina doña María Cristina,  
quien de sus resultados ha estado indisposta  
algunos días.

De Sicilia se han recibido tristes noti-  
cias. El poder vuelve á estar en manos de  
los garibaldinos. Dibl hasta lo sumo, no  
puede impedir los desafueros y desmanes  
de las pandillas que se han organizado para  
atentar á la seguridad personal.

*La Verdad* cree que, no solamente por  
la seguridad de la isla de Cuba, sino por-  
que es natural que ejerzamos provechosa  
influencia en una nación compuesta de  
hermanos nuestros, debe el gobierno aten-  
der con especial cuidado al giro que tomen  
los asuntos en la república de Méjico.

En la sesión que celebró ante noche la  
Real Academia Española, se dió cuenta  
del fallecimiento del Excmo. Sr. D. Anto-  
nio Gil y Zárate, fallecimiento del cual  
tienen ya noticia nuestros lectores. Con  
este motivo leyó el Sr. Ferrer del Río  
en el seno de la Academia una breve, pero  
exacta y sentidísima noticia biográfica del  
ilustre difunto, que fué escuchada con  
profunda commoción y aplaudida con jus-  
ticia.

A las veinticuatro horas de abrirse el  
fuego contra Gaeta por la escuadra piemonte-  
sa, tuvo que retirarse esta para re-  
parar el destrozo que las balas de la plaza  
habían hecho en algunos buques.

Por pura amistad (así dice la *Patrie*) hág-  
a ciertas las potencias interesadas en la  
cuestión danesa, Francia ha aconsejado al

gabinete de Copenhague que haga al sen-  
timiento nacional de los alemanes todas  
las concesiones necesarias para satisfacer  
en el ducado de Holstein á las numerosas  
poblaciones que están ligadas á la raza ger-  
mánica.

Durante el armisticio de Gaeta, la plaza  
hizo salir á las mujeres, los niños y ancianos,  
que han sido enviados á Terracina.  
En la plaza solo quedaban hombres dis-  
puestos á pelear.

Los corresponsales de París dicen que el  
príncipe Napoleon hace sus preparativos  
de viaje para Turia, y las de esta última  
ciudad dan como positivo que llegará á  
últimos del presente mes. Aunque en la  
escursion parece no tener otro objeto que  
acompañar á la princesa Clotilde, se cree  
generalmente que lleva un objeto político.  
Dícese que hay negociaciones secretas que  
no pueden confiarse á otros intermediarios,  
sino al príncipe, que forma, por decirlo así,  
el lazo de unión entre las dos casas reinan-  
tes en Francia e Italia.

La falta de carpinteros de ribera que se  
nota en nuestros arsenales para activar las  
construcciones que se están haciendo, ha  
movido al señor ministro de Marina que  
tan celoso se muestra de todo lo que sea  
dar impulso y acrecer nuestro poder mari-  
timo, á mandar, según dijo ayer en el  
Congreso, que todos los hombres de mar  
llamados al servicio por la última convoca-  
toria lo mismo que los matriculados á  
quienes aun nos ha llegado su turno, pue-  
dan quedarse en los arsenales, siempre  
que tengan aquella profesión, contando-  
seles como años de servicio activo los que  
estén prestando sus trabajos de carpintería  
dándoles además sus jornales correspon-  
dientes.

Dejamos por completo al corresponsal  
de el *Diario de Barcelona* en Madrid, la res-  
ponsabilidad de las siguientes noticias  
que estampa en una de sus cartas: «El  
Juanismo tiene hoy por aliado al mazzini-  
smo; sus trabajos se da la mano con la de  
los ocultos agitadores de Italia: se cree  
que no es extraña á aquellos la catástrofe  
de la familia Montemolin; alguna carísima  
aliada no los ve propagarse con malos  
ojos; cuenta con recursos, y con comités  
en Londres, París y nuestras primeras ca-  
pitales; no le faltan agentes en Madrid, y  
si no diera alguna luz sobre todo esto la  
fuga de D. Serafín Cano, tal vez inocente,  
pero acaso culpable, podría darla el movi-  
miento de ciertos españoles que se agitan  
mucho en Londres, que hacen continuos  
viajes á España, y cuyos nombres corre-  
n de boca en boca, por mas que yo no me  
atreva á estamparlos en mi corresponden-  
cia. El gobierno por fortuna lo sabe todo,  
y nada de lo que se trama puede cojerle de  
sorpresa.»

Se han cometido algunos robos en Sa-  
lamanca durante los últimos días. Entre  
ellos se cuentan los de las casas del direc-

—Habéis andado un poco precipitado, me dijo  
el excelente notario. El enfermo se ha salvado, y de se-  
guro han contribuido á ello vuestros cuidados; tanto  
el como su hija lo dicen y os bendicen. Sin embargo,  
los nócios que á vos os envían, os censuran á los  
tres. Esto importa muy poco si lográs vuestra prop-  
riedad; pero es preciso triunfar pronto y oficialmente.  
Vuestros parientes van diciendo ya por todas partes  
que es negocio hecho, y que vos mismo lo anuncias.  
He venido, pues, aquí con la certidumbre de que  
Mr. Butler me lo anunciará á mí: pues bien, me ha  
hablado de vos con cariño; pero sin decirme una sola  
palabra de boda, y hé ahí lo que me sorprende. Está  
todavía tan débil que no he querido interrogarle; pe-  
ro desde luego imagino que, antes de pasar tres no-  
ches junto á su cabecera, habrás obtenido su pa-  
labra.

—Tenía su asentimiento; ya os lo he dicho.

—Si, pero no me habeis dicho que su hija os hubie-  
se dado el suyo. ¡Os le ha dado!

Volví á conocer una vez mas cuán poco delicados y  
cuán eructos son los preliminares y las negociaciones  
del matrimonio. Así, pues, para justificar mi amor,  
era preciso revelar el de Love, referir las circuns-  
tancias de su primera caricia, entregarlas á los com-  
mentarios de un tercero, y deshojar, en fin, brutal-  
mente la primera flor de la esperanza mia!!!!

Además, apoderábase de mi subito terror.... ¡Era  
en realidad una caricia de amor lo que yo había reci-  
bido! Y si no era mas que una efusión de cándida  
gratitud, un entusiasmo fraternal nacido de la filial  
adoración....

(Continuará)

## NOVELA

### JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Mi pobre madre, abrumada por estas preguntas indiscretas y algo imperiosas por parte de media docena de tías un poco orgullosas, me esperaba con impaciencia y me vió llegar con alegría.

—Hé ahí! dijó; él resolverá todas las dudas.

Yo me creía ya casado, puesto que me veía amado por una muchacha de corazón y de palabra. Después de haber anunciado la mejoría de Mr. Butler, contesté á las preguntas relativas á su hija, diciendo que quería á la joven y á su padre con toda mi alma, y que habiéndome impulsado mi madre á dar los primeros pasos, no tenía que explicarme sino acerca de cuestiones de corazón y de honra. Solo mostré empeño en no dejar creer que me hubiese atraído y cautivado el cebo de una gran fortuna. Espliqué en pocas palabras la situación de la familia, y mi madre se encargó de afirmar que se había dedicado durante seis meses á adquirir informes acerca de la honestidad de Mr. Butler, antes de confiarle su proyecto. Los informes eran excelentes. Mr. Butler pertenecía á la clase media, y no había ni la sombra de una mancha en su nombre; por el contrario, se le consideraba y estimaba como el sábio mas generoso y mas desinteresado.

Nada había que replicar, aunque la satisfacción no era general. Mis tías juzgaban que no tenía bastante nobleza para tanta fortuna.

Un tío segundo, conónigo secularizado, aun mas

en el momento en que mi familia se alarmaba, algu-

nos of

tor del instrumento y del administrador de estancadas. Las sumas robadas ascienden, según se dice, a unos mil duros.

Anoche recibimos los siguientes DTS PACHOS TELEGRÁFICOS del estranero:

Turin 23.

En Florencia han sido elegidos Riccasoli, Ferruz y Giori; en Bolonia, Mingheti, Pepoli, Berti y Pichat; en Turin, Cavour, Miglietti y Cesini; en varias provincias, Cialdini, Persano, Sistori, Malenchi, Fabrizi, Ribotti, Ratazzi y Lamarmora. El resultado de las elecciones es en general favorable al ministerio.

Viena 28.

Se asegura que se convocará en breve un Parlamento elegido directamente por el pueblo en las provincias alemanas y slavas.

La «Gaceta» de Munich dice, que las baterías de Gaeta habían causado grandes averías en la escuadra piamontesa.

La cuestión de Hungría no parece próxima a una solución pacífica.

Londres 28.

Las correspondencias de Washington creen probable la derrota de los separatistas de Jeavasy hablan de graves disidencias entre los partidos en la Louisiana.

París 28.

Se va a establecer un servicio de vapores entre Francia y China por Egipto. Los buques destinados a él partirán de Marsella, de Suez y de Sauga, dirigiéndose a Saigón, capital de los establecimientos franceses en China.

Los oficiales napolitanos que han sido sometidos a un consejo de guerra por negarse a prestar servicio han declarado, que se adhieren completamente a la unidad e independencia de Italia, pero que no han querido combatir contra Francisco II su antiguo soberano y del que no tienen la menor queja.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ningún real decreto.

Por real orden de 18 de enero, de conformidad con el parecer del Consejo de ministros, se ha autorizado al comandante general de Marina del apostadero de la Habana, para que, de acuerdo con la junta económica del mismo, arbitre el medio mas beneficioso de contratar en los Estados Unidos del Norte de América, la construcción de cuatro vapores con destino al servicio del interior de los Cayos de la isla de Cuba, que habrán de montar máquinas de 60 caballos nominales, procurando que estén provistos de un timón á proa y otro á popa, para la mayor facilidad y rapidez de sus movimientos en los sitios donde han de prestar servicio.

El costo de los cuatro vapores á que se refiere la real orden anterior, habrá de abonarse por las cajas de la isla de Cuba.

Ha sido aceptada la proposición de los señores J. Boix y Compañía, de Marsella, ofreciendo entregar 203,000 codos cúbicos de carbón español con estricta sujeción al pliego de condiciones que ha servido de base para las dos subastas consecutivas mandadas celebrar en esta corte y en las capitales de los tres departamentos para el acopio de la expresada cantidad de madera.

Es grande la paralización que se nota en el muelle de Málaga, en las operaciones de embarque y de desembarque. Terminadas las faenas de la vendimia, parece que ha entrado el marasmo, pues es muy poco lo que se trabaja. El tinglado del muelle está vacío, y hace días que solo se desembarcan carbón, harina y algunos artículos de poca importancia. Hay que tener en cuenta que Málaga puede decirse ha perdido ya con el ferrocarril de Córdoba, a Sevilla, el comercio de aceites y el de plomos.

La noticia que hemos dado de haberse perdido un vapor holandés en el Estrecho, habiése recibido en Málaga por la vía de Gibraltar; pero sus consignatarios nada sabían de cierto, y aun había esperanzas de que no fuese cierta aquella desgracia.

Las tropas que formaron en gran parada en Valencia en la tarde del domingo último fueron dos batallones del regimiento de infantería de la Reina, dos compañías del segundo regimiento de artillería de a pie, un batallón de Baile y otro de Luchana. También formaron tres escuadrones de húsares de Pavía y una batería montada.

La junta de beneficencia de Alicante ha encargado a Valencia un tercio completo de tela de seda, con destino a la iglesia de los establecimientos de aquella población.

La dirección general de correos ha dispuesto que se supriman los ayudantes que hasta ahora tenían los administradores ambulantes del ramo.

La señorita Poch, prima dona de la compañía de ópera que actúa en Valencia,

se dispone á dejar aquella población. La señora Kenneth reemplazará á la señora Poch.

Es extraño que algunos colegas se quejen de la falta de cigarrillos de diez maravillas, procedentes de las fábricas de Valencia, cuando la de Madrid está cubriendo las espendidurias de los de igual clase que en ella se elaboran y cuyas condiciones son perfectamente semejantes á los que se cechan de menos, pues en su confección entra igual clase de tabaco. La humedad que se nota ahora en los cigarros, tampoco es de extrañar, atendiendo las continuas lluvias que han venido descendiendo hasta hace pocos días y que han imposibilitado que se oren como debieran.

El jurado que distribuyó en Málaga los premios á la virtud trata de recoger fondos para continuar distribuyendo iguales premios todos los años.

En Burdeos se notaba bastante calma en el mercado de vinos. Los de la última cosecha parecen que son muy inferiores á los de otros años, buscándose por consiguiente los añejos.

Para el dia 23 estaba anunciada una gran función musical en la famosa catedral de San Pablo, en Londres, en la cual se ejecutaría el magnífico oratorio de Faust, el Mesías. El mundo musical se hallaba con este motivo un tanto excitado. La orquesta se compondría de 600 profesores y los coros y las señas cantantes, si no tan numerosos como los que tanta celebridad dieron á las festivales del palacio de cristal, serían por lo menos dignos de la orquesta y el grandioso edificio, bajo cuyas bóvedas gloriosas iban á hacer resonar sus armoniosos acordes. Los billetes de entrada variaban entre cinco chelines y una libra esterlina. El objeto de esta función era reunir fondos para costear un magnífico órgano que acababa de erigirse en dicho templo.

El profesor Stoppe ha hecho curiosas observaciones sobre la acción del aire en la leche. La leche fresca de vaca expuesta al aire absorbe oxígeno y desprende ácido carbónico, porque el volumen de este último gas es mayor que el del oxígeno absorbido. Este cambio se verifica con mucha rapidez pasadas las 24 horas; de modo que la leche en contacto con un volumen de aire superior al suyo absorbe todo el oxígeno en el cabo de tres ó cuatro días.

El señor ministro de Hacienda, según anuncia *El Reino*, ha celebrado con el Banco de España una nueva negociación, en virtud de la cual dispone este establecimiento de todos los pagarés de compradores de bienes nacionales que vengan en el año actual de 1861, inclusive los procedentes de redenciones de censos. El importe de estos pagarés no distará mucho de 140 millones de reales. Lo mismo hizo antes el señor Salaverria con los pagarés de 1860 y con parte de los de 1859.

Se ha mandado expedir á favor de don Fernando María Muñoz, duque de Tarazona, vizconde de Rostollano, real cédula de licencia para contraer matrimonio con doña Eladia Bernardo de Quirós, hija de los marqueses de Camposagrado.

D. Agustín de Silva y Bermuy ha obtenido carta de sucesión en el título de marqués del Sobroso, como primogénito del conde de Salvatierra.

Han sido aprobadas las propuestas que para la provisión de curatos vacantes en sus respectivas diócesis, han elevado el muy reverendo arzobispo de Santiago, y los reverendos obispos de Osma, Canarias, Ciudad-Rodrigo, Almería, Barbastro, Santander y Barcelona; y en su consecuencia han sido nombrados los sujetos que ocupan los primeros puestos en las ternas.

Entre las varias mejoras que proyecta llevar á cabo la municipalidad de Cádiz para utilidad y ornato de la población se cuentan: la apertura de una puerta en la muralla que comunica con la estación del ferrocarril; ensanchar la ciudad por el punto mas conveniente; la construcción de un palacio episcopal; el mejoramiento del piso y ensanche de algunas plazas; se forman las ordenanzas municipales, y los reglamentos de policía; la atención de la mendicidad, estableciendo un asilo, y otras obras en los caminos vecinales y de circunvalación.

El acto de recibir corte la autoridad militar, con motivo del estado interesante de S. M., estuvo muy concurrido, viéndose en el las personas mas ilustres de la población.

En Málaga se está disfrutando de un tiempo magnífico propio de primavera. Aprovechando tan agradable temperatura concurren al paseo de la Alameda infinitas personas en la tarde del último domin-

go. Las tropas de la guarnición fueron revisadas en gran parada aquella misma tarde, por el gobernador militar.

La instrucción de la causa formada á consecuencia de la fumada del húmedo del *Clamor Público* del dia 23 del actual, ha correspondido al juzgado del Mediódia.

*La España* declara que respeta las consideraciones de política interior que aconseja al nuestro gobierno mantenerse en estricta neutralidad en la cuestión italiana, y añade que tiene una singular complacencia en saber que el gobierno español está satisfecho de la conducta que observa el ministro plenipotenciario de S. M. C. cerca del rey de las Dos Sicilias.

En uno de estos días presentará el señor Figuerola al Congreso la exposición de la presencia, hombres de Estado, de la Banca, del comercio, de la industria y de las artes de Madrid, pidiendo la supresión de pasaportes. En algunas capitales, como Barcelona, Valencia, Cádiz y Bilbao, se reúnen adhesiones; en otras como Santander, ya se han dirigido.

Mañana jueves, á las nueve de la noche, dará principio á sus lecciones de gramática general en el Ateneo, el doctor Mata.

Ha regresado á esta corte el señor duque de Alba.

Según *El Contemporáneo*, la petición dirigida al gobierno por varios artistas y empleados del Teatro Real, ha sido concedida. Añade el citado periódico que no es exacto que M. Bagier haya hecho proposiciones á las típles Mad. Penco y Mad. Titheus, con el objeto de escriturarlas para abril y mayo. En dichos meses continuará funcionando la misma compañía que en la actualidad, exceptuando el tenor Ronzi, que según noticias ha marchado ya de Madrid, sin que le hayamos oido una sola vez.

Anuncian algunos *dilettanti*, que en el mes de abril se cantará en el teatro Real la nueva ópera del príncipe de Poniatowski, titulada *Pietro di Medici*, dirigida por su mismo autor.

Ya se halla en poder del promotor fiscal, señor Sanchez Milla, la causa, que se sigue al autor del atentado contra la persona del presidente del Consejo, Sr. Nieto Imaz, habiéndose alzado la incomunicación que este sufría.

El señor ministro de Marina declaró ayer en el Congreso, contestando á la pregunta del Sr. Salazar y Mazarredo, que ha habido necesidad de variar algún tanto el pensamiento del señor general Mac-Crohon respecto á la construcción de buques, disminuyendo la de navíos y aumentando la de fragatas hasta el número de 19; de las cuales una se hará blindada, y solo una, porque esas máquinas de guerra no deben estar sino en proporción del resto de la Armada en un país. En cuanto á esta, su construcción se hará con arreglo á los planos de la *Normandie*, que ha recibido algunas mejoras respecto de la *Gloire*, que fué la primera que se hizo en Francia, porque la fragata inglesa *Warrior* no ha dado el resultado que se había prometido de ella el admirantavo inglés.

El director del observatorio de Marina de San Fernando, y el profesor de literatura en idiomas D. Eduardo Benot y Rodriguez, deben trasladarse á esta corte en comisión del servicio.

Se ha mandado que la goleta *Cruz* salga del puerto de Cartagena para el de la Habana á reforzar las fuerzas navales de este apostadero, debiendo hacer escala en Cádiz por si hubiera que embarcar algunos efectos con destino á la isla de Cuba.

D. Antonio Alvarez Castafion ha sido autorizado para aprovechar las aguas del río Jalon como fuerza motriz de un molino harinero.

El mercado de cereales estuvo en Jaén menos animado que de costumbre durante la última semana, concurriendo escaso numero de compradores.

El domingo último, y antes de formar la gran parada las tropas de la guarnición de Málaga oyeron misa de campaña que se dijo al efecto en un altar colocado á la extremidad del puente de Tetuan.

La señora viuda del Sr. Sanchez del Arco, director propietario que fué de *El Constitucional* de Cádiz, ha dirigido al mismo periódico una carta en la cual declara que sus estados son propiedad de la misma y sus hijos, no habiendo ninguna otra empresa ni persona que se lucre con los productos de la publicación.

En el vapor correo español *Ther*, ha remitido el Excmo. señor capitán general de la isla de Cuba al puerto de Cádiz con destino al jardín zoológico de Madrid, un cajón con varios objetos de Historia natu-

ral, y dos jaulas que contienen tres docenas de codornices la una, y docena y media de perdices la otra.

El domingo último se verificó en Alicante la riada que estaba anunciada en el sindicato de riegos para tratar sobre la conveniencia de que estos se invirtiesen cuya idea fue combatida por la mayoría, acordándose una segunda reunión para decidir en definitiva lo mas acertado.

Los contratistas de las obras del puerto de Alicante se hallan en aquella ciudad con objeto de hacerse desde luego del material de limpieza y empezar sus trabajos, á pesar de que la draga necesita algunas reformas para que lleve cumplidamente su cometido.

El domingo ultimo se verificó en el salón de Ciento de Barcelona la junta constituyente de accionistas del ferrocarril de Mataró. Despues de un largo debate se aprobó el proyecto de fusión que se discutía por 1.200 votos contra 500.

Con relación á noticias de Madrid dicen de Salamanca que varios propietarios y capitalistas de aquella provincia tratan de construir un ramal de ferrocarril que partiendo del de El Norte termine en Fregeada, pasando por aquella capital.

Los documentos y valires amortizados por pago de débitos y varios ramos, y por conversiones en el mes de noviembre de 1860, importan la suma de 58.155.174 reales 41 céntimos.

El dia 31 del corriente á la una y media de la tarde, tendrá lugar en la Dirección general de consumos, y simultáneamente en Almería, Sevilla, Málaga y Linares, la subasta para la venta de los plomos existentes en las minas del ultimo punto, con sujeción al pliego de condiciones inserto en la *Gaceta* del 19 del actual.

Sabido es que el 22 comenzó el bombardeo en Gaeta. Sin embargo, el dia 21 decía el periódico de Nápoles *El Pugno*: «Acabamos de saber que el bombardeo de Gaeta continúa con espantosa insistencia, y que los efectos son superiores á toda previsión. Algunas bombas, preparadas de cierta manera, y arrojadas por una batería de morteros de mayor calibre, han causado en diferentes puntos de la fortaleza terribles daños. El fuego de los sitiados es muy débil, y se prevé ya la capitulación. Ni un solo cañonazo se había disparado cuando se publicaban estas líneas.

No hay memoria en el condado de York (Inglaterra) de haberse experimentado ataques tan intensos como los experimentados en la tercera semana de este mes. Las tormentas de nieve dice *El Morning Chronicle* son continuas y tan espantosas que en algunos valles la nieve tiene veinte pies de espesor. El tráfico se ha paralizado completamente.

Las fuentes, estatuas, etc. de hierro colado que decoran las plazas y los pasos de París, se están cubriendo con una capa de cobre por medio del galvanismo con objeto de preservarlos de la oxidación que solo imperfectamente y destruyendo la pureza de las líneas se consigue con las capas de minio y pinturas al óleo.

Anteayer estuvo como siempre brillante y animado el baile de la embajada francesa. Lucian en sus bellezas, sus elegantes trajes, sus graciosos tocados y sus ricas joyas S. A. R. la señora infanta doña Isabel; las duquesas de Fernandina, de Baena, de Baile y de Fernan-Núñez; las marquesas de Sotomayor, de Javalquinto, de Sierra Bullones, de la Habana y de Villavieja; las condesas de la Cimera, de Escalafán, de Viamuel, de Sástago, de Bondi, de Campo-Verde, de Crivelli, de Camarasa, de Superanda, de Campo-Alange y de Arenales; la baronesa de Hortega, y las señoras y señoritas de Preston, Several, Buñol, Figuera, San Román, Coello, Roca de Togores, Ulloa, Concha, Benalúa, Gor, Brunetti, Lasala, Paz, Comyn, Mariategui, Saavedra, Campo-Alange, Rubián y Varela. La señora de Barrot recibió á sus amigos con la amabilidad que la distingue, y les anunció como probable un baile de trajes para el martes de carnaval.

En Valladolid se está formando un expediente en averiguación de los hechos más meritorios de los sujetos que se espusieron con peligro de sus vidas por prestar ayuda y socorro á los desgraciados habitantes de los pueblos que fueron inundados, á fin de ponerlos en conocimiento del gobierno de S. M. para los efectos que crea oportuno.

El aceite extraído de 164 *cups d'olla*, pesos de un tamaño extraordinario, que pesaron en Alcudia hace días algunos marineros, ha sido vendido en 32.000 rs.

Según dice un diario coruñés, han sido aprobados los presupuestos para la reparación de las carreteras de segundo orden de aquella capital, á la Guardia y Corrubion, cuya obra importaría casi mil millas y medio de reales próximamente.

El 23 por la tarde se botó al agua en la Coruña un gabarrón destinado á los muelles de aquella ciudad.

Un fabricante de instrumentos de cirugía, llamado M. Mathieu, ha presentado á la Academia francesa una grasa vegetal, viscosa y la par elástica, á la que ha dado el nombre de *Levona*, y tiene por principal elemento la esencia de *caoutchouc* muy purificada, estriada del *levea*, *guayapi*, *nensis*. Esta nueva preparación está destinada á prestar grandes servicios á una porción de industrias; se adhiere considerablemente á las superficies á que se la aplica, no se oxida jamás bajo la influencia de los agentes atmosféricos, y hace inoxidables las herramientas de hierro, de acero, de cobre, etc. Aplicada á los tornillos, engranajes, cerraduras, etc., no seca jamás, ni pierde su viscosidad, ni se oxida ni se convierte con los metales.

Se ha ideado por M. Taylor un procedimiento para *ergotizar* el papel comán. Se toma una disolución de zinc, y después de neutralizarlo cuanto sea posible añadiéndole óxido ó carbonato de zinc, se concentra el licor por evaporación hasta que toma, enfriéndose, la consistencia de un jarabe. Inmérse en este jarabe, ó solamente se hace flotar en la superficie el papel, retírase este enséguila y despues de haberle desembarazado del exceso de licor con un raspador ó otro instrumento analógico, se le lava inmediatamente con agua.

El autor de la comedia titulada: *Los penates del tío Gissar*, que tan horriblemente silvada ha sido en París, es Mr. Siraudin, el dramaturgo que tanto ha dado que hablar últimamente en aquella capital con motivo de haber puesto una confitería á su nombre.</

capitán general. El tiempo era bonancible y los campos daban buenas esperanzas a los labradores.

El corresponsal de *El Diario de Barcelona* en Madrid, dice que S. M. la Reina quisó, a pesar de su estado interesante, que hubiese besarnos general para celebrar en una de las grandes alegrías para ella, la del aniversario del natalicio de su hijo y de su completo restablecimiento. Tan grande ha sido, añade, el cuidado de S. M. en estos días en que peligró la vida del augusto niño, que todo al verle ya salvo, le parece poco para celebrar su dicha. El mismo corresponsal, al consignar el donativo de un millón de reales para alivio de los que han sufrido durante las inundaciones, dice que este rasgo de magnanima generosidad, digno de una gran reina, pone el sello á la serie de acciones grandes y generosas que brotan todos los días del hermoso corazón de Isabel II. Hechos de esta especie la conquistan el amor general de los pueblos, y son el mas firme cimiento de su trono y su dinastía.

El ministro de Negocios extranjeros de S. M. el rey de las Dos Sicilias, dirigió el 18 desde Gaeta, la siguiente circular á los agentes diplomáticos acreditados cerca de las cortes extranjeras:— El almirante de la escuadra imperial ha presentado al rey nuestro augusto amo, en nombre del emperador de los franceses, un armisticio. Esta tregua que comenzó el 9, debe durar hasta el 19 del corriente.

El almirante declaró á S. M. que si esta proposición no se aceptaba, la escuadra francesa se retiraría ocho días después, y si era aceptada, la escuadra permanecería hasta que el sol el espresado día 19. Las hostilidades interrumpidas seguirían entonces su curso, y la escuadra sarda quedaría entonces libre para bloquear el puerto, y empezar por el lado del mar el ataque y bombardeo de Gaeta.

Esta alternativa era triste, porque ambos extremos implicaban la partida de la escuadra, el término de toda relación y la interrupción de toda comunicación con el resto del mundo. El armisticio nos era desfavorable, porque nosotros teníamos completos todos nuestros medios de defensa y no nos era posible aumentarlos, en tanto que los piamonteses necesitaban tiempo para transportar municiones y preparar, si es que no acabar, nuevas y más poderosas baterías.

Sin embargo, S. M. aceptó, no solamente por las consideraciones de humanidad que prescriben retardar, siempre que se pueda honrosamente, la efusión de sangre; pero sobre todo, porque el emperador de los franceses deseaba el armisticio. He aquí por qué el gobernador de Gaeta aceptó los artículos propuestos por el almirante, y que hallare adjuntos. Pero la presencia de un oficial francés para vigilar la suspensión de los trabajos de una y otra parte, condición que nuestra buena fe hacia admisible, no fué aceptada por el general enemigo. Dos días después el general Cialdini declaró al almirante de Túnnan, que una orden del rey de Cerdeña confirmaba su negativa precedente.

Sin embargo, nosotros accedimos á observar la tregua, y aunque todas nuestras noticias nos indicasen, hora por hora, los progresos de los trabajos del enemigo, la hemos respetado, y mañana terminará sin que nadie pueda acusarnos de no haber sido escrupulosamente fieles á este armisticio indirecto. Desde mañana el puerto de Gaeta queda bloqueado y acierra la vía á los ataques marítimos contra la plaza. Desde mañana los mismos buques de S. M., entregados por la tracción más infame al rey del Piemonte, vendrán á lanzar sus bombas sobre familias inermes refugiadas aquí al amparo del rey legítimo, y de la reina confirmaba su negativa precedente.

Sin embargo, nosotros accedimos á observar la tregua, y aunque todas nuestras noticias nos indicasen, hora por hora, los progresos de los trabajos del enemigo, la hemos respetado, y mañana terminará sin que nadie pueda acusarnos de no haber sido escrupulosamente fieles á este armisticio indirecto. Desde mañana el puerto de Gaeta queda bloqueado y acierra la vía á los ataques marítimos contra la plaza. Desde mañana los mismos buques de S. M., entregados por la tracción más infame al rey del Piemonte, vendrán á lanzar sus bombas sobre familias inermes refugiadas aquí al amparo del rey legítimo, y de la reina confirmaba su negativa precedente.

Increíble es, que Europa presencie por mas tiempo imposible el espectáculo de un rey reconocido por todas las potencias, despojado de sus Estados por la más inicua agresión, entregado á todos los horrores de un largo bombardeo, sin otro crimen que el valor de defender animosamente el último baluarte de la monarquía contra una cobarda invasión.

Los soberanos y los pueblos comprendieron al fin que en Gaeta se defendía algo mas que la corona de una antigua dinastía: se defendían los tratados en cuya virtud reinan todos los soberanos, el derecho público en que descansan la tranquilidad y la independencia de los pueblos. S. M. el rey está resuelto a arrostrar hasta el fin todos los peligros de su situación y su aislamiento. Bloqueado y atacado á la vez por mar y tierra, podrá sepultarse en las ruinas de la plaza, podrá caer en manos de sus enemigos. Qualquier que sea su suerte, S. M. está dispuesto a soportarla con la grandeza de alma y la firmeza de que hace cinco meses viene dando numerosas y constantes pruebas. No es necesario protestar contra lo que sucede y contra lo que puede suceder.

La ley y la conciencia pública, el sentimiento moral de todas las almas honradas protestaron por el rey en esta circunstancia decisiva, y si Europa abandona á S. M., S. M. no se abandonará á sí mismo.

El rey cumplirá hasta el ultimo extremo con su deber de soberano. Ya sabéis por todos los periódicos, aun por aquellos que defienden con mas encarnizamiento la causa de la revolución, qual es el verdadero estado del reino de Nápoles y de la desventurada Sicilia: inquietud, falta de seguridad, ruina. En todos los puntos de los dominios continentales, las poblaciones se levantan espontáneamente para protestar como pueden en el desequilibrio general, en favor de su soberano legítimo y contra la dominación extranjera. Y en efecto, el Piemonte los trata como á estranjeros.

En tanto que los piamonteses califican de barbarie e inhumanidad los medios de moderación y de dulzura empleados por S. M. para sofocar las tentativas de revolución, hasta el punto de mandar á la primera noticia la suspensión del bombardeo de Palermo, el Piemonte bombardea diariamente y sin tregua las ciudades itálicas que le resisten, como Acreona, Capua, Mola y Gaeta. El único medio adoptado por sus generales para comprimir á las poblaciones es el de fusilar sin misericordia.

Habiendo solicitado las educandas del convento de Jesús María de Tarragona que S. A. la infanta doña Isabel se dignase concederles una labor ejecutada por sus manos para que figurasen entre las que aquellas preparaban, destinadas á rifarse y dedicar el producto á favor de Su Santidad, S. M. la Reina prometió á las jóvenes educandas lo que solicitaban, y hoy se encuentra ya en poder del señor Altés, comisionado al efecto, la labor hecha por la augusta infanta, que consiste en un reclinatorio en forma de silla de terciopelo negro y azul bordado de oro, y de un gusto delicado, el cual sera enviado á Tarragona inmediatamente.

Y si este bloqueo no se reconoce, Su Majestad espera al menos que se hará una intimación colectiva al rey de Cerdeña para garantir la libertad de S. M., si los agentes de su sitio desesperados respetan su vida, y para asegurar de todo ultraje la persona de la joven reina, que con una magnanimidad digna de su corazón, es insensible á todo riesgo personal, ha despedido las mas incisantes súplicas para consagrarse en los hospitales al cuidado de los heridos. — Estais autorizado para dar lectura del siguiente despacho á..... y para dejarle copia.— CASILLA.

*El Diario de Roma* dice que la colecta del dinero de San Pedro continua produciendo grandes resultados, como que asciende ya a 2.300.000 escudos romanos. Francia, España, Bélgica, Alemania, las islas británicas, todos los Estados, en fin, de Europa y América, se apresuran á aliviar la triste situación del tesoro pontificio.

*La Gaceta prusiana* declara que la *Opinione* de Turín incurre en un error al atribuir á Prusia disposiciones hostiles á Francia e Italia. Prusia, añade el periódico ministerial de Berlín, desca mas que ningún otro país, la conservación de la paz y previsamente para asegurar mas y mas el soporte de Europa toma energicas medidas.

*La Iberia* dice que muchos de los soldados que sentaron plaza antes y durante la guerra sostenida contra el imperio de Marruecos, y que quedaron inútiles a consecuencia de las heridas recibidas en campaña, no han recibido todavía el alcance que resultaba á su favor por premio de reenganche al tiempo de tomar la licencia absoluta, segun está previsto. Nosotros estamos autorizados para decir que esta noticia carece de todo fundamento.

Haya o no guerra en Europa, lo decimos del modo mas terminante, el gobierno de S. M. no piensa suspender las sesiones de Cortes sino cuando llegue naturalmente el término de la presente legislatura.

Se forman mil cálculos mas ó menos aventurados sobre la conducta que seguirá el gobierno en el caso de que los marroquies no pudiesen absolutamente completar el pago de la indemnización de guerra. Hay quien dice que en este caso nos contentaríamos con ir cobrando de las aduanas de Tetuan y de Tánger, trayendo á España las tropas que existen en África. Confesamos ingenuamente que ignoramos lo que sobre esta eventualidad piensa hacer el gobierno; pero desde luego podemos asegurar que de ningún modo, hasta que el tratado se cumpla, retirará el gobierno español las tropas que tiene en Tetuan.

Por la parte de tierra tuvieron los piamonteses del 22 al 23, veinte muertos, si hemos de creer á los periódicos de Turín. La fragata rusa *Alech* llegó días pasados al puerto de Villafranca procedente de Toulon. Dícese que este buque ha sido puesto á disposición del embajador ruso cerca del rey de Nápoles. El embajador se halla actualmente en Roma, pero se le espera dentro de pocos días en Niza.

La Vaiuedia ha protestado contra su incorporación en Hungría, y pide la convocatoria de una Asamblea nacional serbia, que deliberá al mismo tiempo que la dieta hungara. Han llegado á esta plaza el segundo batallón de infantería de Murcia y una compañía de Ingenieros.

Al anochecer de ayer salió para Barcelona el vapor *«América»*, con 4 jefes, 23 oficiales y 650 individuos de tropa, que componen el primer batallón de la Princesa. No ocurre novedad en la salud ni en el ejército.

El correo de Castilla del 27 cayó con carro y caballos por el murallón de Canda, quedando herido un viajero, lo mismo que el conductor. La Guardia civil prestó efficaces auxilios.

Al amanecer de ayer se presentó en Ceuta el vapor *«Isabel II»*.

Al anochecer de ayer salió para Barcelona el vapor *«América»*, con 4 jefes, 23 oficiales y 650 individuos de tropa, que componen el primer batallón de la Princesa. No ocurre novedad en la salud ni en el ejército.

El vapor *«Isabel II»* y la fragata *«Princesa de Asturias»*, el primero trae 567 individuos de marina.

No es cierto lo que han dicho los periódicos, de que el dia 4 de febrero se conmemoraría en Madrid con simulacros militares y revista la batalla de Guad-el-Jelú.

El general en jefe del ejército de ocupación de Tetuan ha felicitado á nombre de todos sus subordinados á S. M. la Reina por su estado interesante.

Esta noche se reúne la comisión, nombrada por la junta popular madrileña de donativos para los inutilizados en África, á fin de acordar lo que ha de proponerse á la junta general, que debe contestarse á la junta de donativos nombrada por el gobierno que reclama los fondos recaudados de sus despachos con la nota de oficial. Cuando ningún otro ha venido á con-

firmar la noticia trasmisida de Nápoles, es de sospechar que la tal noticia sea una de tantas inventadas en Nápoles. Por otra parte la subida de los fondos ayer en la Bolsa de París no indica mucha confianza en la noticia de la proxima capitulación de Gaeta, pues el 3 solo subió 25 céntimos y 5 solamente el 4 12.

La comisión del Senado nombrada para informar sobre el proyecto de ley de socorro á las victimas de las inundaciones, se ha constituido y nombrado presidente al Sr. D. Cirilo Alvarez y secretario al Sr. Fernandez Baena.

La comisión, antes de dar su dictamen celebrará una conferencia con el gobierno; y ha pedido algunos datos al ministerio de la Gobernación acerca del número y cualidades particulares de las personas que han sufrido mas con las últimas riadas.

Las últimas noticias de China anuncian que los piratas chinos se han apoderado de un buque inglés, asesinando tres marineros de la misma nación que estaban á bordo. La goleta francesa *Christine*, también ha sido atacada y capturada por los piratas chinos, que han dejado casi toda la tripulación.

Hoy ha tenido lugar la subasta del codicil solar I próximo á la casa del señor conde de Oriente y ultimo de los que quedan por rematar por el consejo de Administración de las obras de la Puerta del Sol.

Numerosa ha sido la concurrencia á este acto, habiéndose presentado echo proposiciones que si mal no recordamos son las siguientes:

1º D. Juan Bautista Romero, 1.300.000 reales.

2º D. Jose Ventura Romero, 1.104.000 reales.

3º D. Marcelo Gonzalez, 1.205.000 rs.

4º D. Antonio Fernandez Salgado, 1.221.418 rs.

5º D. Julian Diaz de Bustamante, 1.300.000 rs.

6º D. Florentino Maria del Rivero, 1.253.000 rs.

7º D. Guillermo Rolland, 1.320.013 rs.

8º Sr. Manzanedo, 1.507.113 rs.

En su consecuencia, ha sido adjudicado el solar al Sr. Manzanedo, como autor de la proposición mas ventajosa, pues ha abonado á la administración 404.000 rs. mas del 1.103.113 rs. en que estaba publicado su valor.

La administración militar ha publicado en la *Gaceta* del domingo ultimo la subasta de 14.000 mantas para el servicio de utensilios, y segun nuestros informes este número se ampliará en subastas sucesivas, que se anunciarán con brevedad, hasta 44.000 mantas.

La administración militar ha tropezado hasta ahora con el inconveniente de que no habiendo fábricas dispuestas para tejer mantas de la clase apropiada al servicio de la tropa, eran inútiles cuantas subastas intentaban en pequeñas partidas y en cortos plazos.

Este inconveniente desaparece con el nuevo sistema de contratación: las subastas se harán por partidas considerables, señalando para las entregas de las mantas plazos largos, por cuyo medio y ante una especulación de importancia, estando asegurados los fabricantes de la salida de sus productos, tendrán tiempo para dar á sus establecimientos el desarrollo que les convenga, dotándolos de medios mecánicos que abrevien y abaratén la producción. El mismo sistema se piensa seguir con respecto á los paños, mantas y lenzos de las diferentes clases que entran en el material de hospitales.

Hemos creido conveniente publicar estos datos sumarios por lo que convenga á los señores fabricantes. Los que necesiten más explicaciones las encontrarán en el Boletín de Administración militar de esta misma fecha.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Orense 28.

El correo de Castilla del 27 cayó con carro y caballos por el murallón de Canda, quedando herido un viajero, lo mismo que el conductor. El vapor *«Isabel II»* y la fragata *«Princesa de Asturias»*, el primero trae 567 individuos de marina.

Tetuan 29.

El total de pérdidas causadas por las últimas inundaciones en esta provincia, puede calcularse en 690.000 reales.

Cádiz 30.

Acaba de entrar en el puerto el vapor *«Isabel II»*, y la fragata *«Princesa de Asturias»*, el primero trae 567 individuos de marina,

Valencia 29.

De los numerosos escritorios ya conocidos, solo cinco dan por resultado el triunfo de la oposición. Así en las provincias de Sicilia como en las de Nápoles, las elecciones se han llevado tranquillamente.

Liverpool 29.

En el departamento de Estado de Washington se recibieron despachos de la legación anglo-americana en Veracruz, fecha 4 del actual comunicando detalles de la derrota de Miramon y de la entrada de los constitucionales en Méjico. Los ministros de Francia y España visitaron al general Ortega, jefe de los constitucionales, y lo ofrecieron su mediación, mas no fue admitida porque Ortega aguardaba la llegada de Juárez.

Turín 29.

Los radicales han sido batidos en

las elecciones: Cabella, en Génova; Bertani, en Milán; Guerrazzi, en Línea; y Mordini en Lucca.

Paris 30.

Se confirma la derrota de Miramon y la entrada de sus adversarios en Méjico.

Paris 30.

En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67-65; el 4 12 á 97-10; el 3 por 100 interior español á 47-14; el 3 esterior á 00-010; la diferida á 40-14 y la amortizable á 17-18.

Otredas consolidados de 91-34 5-718.

Ha continuado hoy en la sala segunda del tribunal supremo de Justicia la prueba que se está practicando en la causa contra el Sr. Yafiez Rivadeneira. Presidió el acto, como en los días anteriores, el ilustre señor ministro decano, ocupaba la sillita del señor fiscal, el primero de sus abogados y en su puesto se hallaba con el señor Yafiez su letrado defensor el Sr. Fernández de la Hoz.

Empezó el acto á las doce y media, habiendo sido examinados hasta las dos y media, y el diputado Arrias, empleado en Ultramar, y el diputado señor Merelles. El Sr. Fernández de la Hoz hizo varias preguntas al primero de dichos testigos.

SESIONES DE CORTES.

CONGRESO. — SESIÓN DE HOY 30.

A las tres menos cuarto abrió la sesión el señor vicepresidente duque de Villahermosa.

El Sr. Latorre pidió que se aprobase en votación nominal el acta de la anterior, pero no habiendo siete señores diputados, que apoyasen la petición de su señoría, se aprobó aquella en votación ordinaria.

El Sr. Valero y Soto, recordó al señor ministro de Hacienda que tenía anunciada una interpelación sobre abusos en ventas de fincas del Estado, y que la demora en contestarla, podia irrogar perjuicios a los pueblos.

# DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## NOTICIAS.

**Boletín religioso.** — Santo de *Misericordia*. — San Pedro Nolasco, fundador.

**Cultos.** — *Buñuelo de cuarenta horas*: En la iglesia de religiosas mercenarias de San Fernando, donde se celebrará función á su fundador San Pedro Nolasco; pronunciará su elogio en la misa mayor don Miguel Martínez, y por la tarde se cantarán completas antes de reservar. También se celebrará al mismo santo, su fundador, en los conventos de Góngora y D. Juan de Alarcón. — *Misas mayores*: Se cantarán con manifesto en San Isidro, Capilla del Palacio, Santa Catalina de los Donados, San Ginés y Caballero de Gracia. — *Función á la Virgen del Amor Hermoso*: Se celebrará en los términos que todos los 31 de mes en la iglesia de Santo Tomás; predicará en los ejercicios de la tarde, D. Juan Abdon. — *Novenas*: Prosiguen celebrándose con la solemnidad que los días anteriores las de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, en Loreto, y de la Purificación en el Sacramento. — *Asoñación general*: Se concederá á los fieles en los conventos de religiosas mercenarias, y en la iglesia citada del colegio de Loreto por la congregación de la oración y visita diaria á María Santísima, la cual goza de las mil gracias espirituales.

**Llamamientos civiles.** — Por el tribunal de oposiciones á la cátedra de patología general, vacante en la universidad de Sevilla, a D. Bonifacio Montejo Robledo.

**Llamamientos judiciales.** — Por el Tribunal de Comercio á los acreedores de la sociedad de Diligencias Postas-Generales, para el 24 de febrero; por el juzgado de Lavapiés, por tercera y última vez, al poseedor del vinkel fundido por doña María Cigales ó los que se crean con derecho á un censo que se dice impuesto su favor; y á la persona que tenga en su poder un conocimiento de embarque dado por D. Antonio Vico, extraviado, lo presente.

**Avisos judiciales.** — Por el distrito de Lavapiés se anuncia para el día 4 de febrero junta de acreedores al concurso de doña Carmen Fernández y su hijo D. Remigio Monjon.

**Subastas.** — Por la administración de la plaza de la Plaza de Tordes se anuncia la suspensión de la del suministro de caballos de tiro y mulas; por la casa de comercio de la señora viuda de Villarejo, el arriendo á pasto y labor de las quintas tituladas Postuero y la casa de la dñesa Malpartida; en la jurisdicción de San Román (Toledo) y Requerones y Torrejón; por el juzgado del Prado de las varías muebles de la propiedad de doña María José de Irmicagia.

**Almonedas.** — De utensilios de casa, Colón, 3 y 7, cuarto 4; izquierda; de muebles, Reina, 12, tercero; San Vicente, 24; de mesas de villa y tresillo, Olivar, 34, tienda.

**Nodrizas.** — Las hay disponibles en las calles del Arenal, 8, portero; San Isidro, 14, sotabanco, izquierda; Conchas, 4, segundo interior; Santiago el Verde, 5, bajo; Barcelona, 6, cuarto 4; Preciados, 26, portería; Lope de Vega, 5, bajo.

**Teatro de la Zarzuela.** — Mañana se ejecutará en este coliseo la zarzuela en dos actos *Enlace y desenlace* en que tomará parte la primera triple señora Ramos, y la en un acto *Frasquito*.

**Teatro de Variedades.** — Pasa-

do mañana tendrá lugar en este teatro el beneficio del primer actor Sr. D. Joaquín Arjona, ejecutando el dr. ma. *La aldea de San Lorenzo*.

**Orden de la plaza.** — *Servicio para mañana*: — *Parada*: infantería de Borbón. — *Jefe de la guardia posterior del real palacio*: — *Señor brigadier coronel del mismo*, D. Antonio Caballero. — *Jefe de dia*: — *Señor comandante capitán de Toledo*, D. Pedro Pons. — *Visita de hospital*: Baza, noveno capitán. — *Reconocimiento de provisiones*: Vergara, tercer capitán.

**Real Real.** — Anoche asistimos nuevamente á la representación en el teatro Real del *El barbero de Sevilla*, que tuvo un éxito completo. La simpática prima doña madama Charlton cada dia demuestra mas la fuerza de su talento y las poderosas facultades de que se halla adornada. Después de haber cantado la *Cavatina* del primer acto con la perfección que exige la sublime música de Rossini, que tan bien sabe interpretar nuestra prima dona, en las canciones españolas *La Juana y La Lola* que despues cantó llegó á entusiasmar completamente al público que la aplaudió con frenesí, haciéndola repetir tres y cuatro veces dichas canciones, en las que demuestra una gracia y un donaire verdaderamente andaluces.

Felicitamos sinceramente á madama Charlton por su nuevo triunfo de anoche.

Sabemos que el Sr. Belart se ha encargado del papel de tenor en la ópera *Maria di Rohan*. Este papel es bastante fuerte, pero estamos seguros que con el talento que posee el Sr. Belart hará resaltar todas las bellezas que contiene.

**Subsistencias.** — Ayer han entrado por las pueras de Madrid: 3.807 fanegas de trigo; 842 arrobas de harina de id.; 8.501 arrobas de carbon; 84 vacas, que componen 38.252 libras de peso; 369 carneros, que hacen 8.056 libras de peso; 425 cerdos degollados.

**Mercado al por menor.** — En el de ayer han tenido los precios que se expresan los artículos siguientes: Carne de vaca de 18 á 20 cuartos; Id. de carnero, de 18 á 20; Id. de ternera, 34 á 42; Despojos de cerdo, 14 á 16; Tocino añejo, 24 á 26; Tocino fresco, 22 á 24; Lomo, 30 á 32; Jamón, 38 á 46; Aceite, 22 á 24; Vino, 10 á 14; Pan de dos libras, 11 á 13; Garbanzos, 10 á 16; Judías, 8 á 12; Arroz 10 á 14; Lentijas, 8 á 9; Jabón, 22 á 24; Patacas 2 á 3.

**Observaciones meteorológicas.** — En el día de ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido á 6° en milímetros 712,20; á las 9—712,99; á las 12—712,97; á las 3 de la tarde 711,83; á las 6—712,13 y á las 9 de la noche 712,71.

**Temperatura.** — A las mismas horas señalaba el termómetro de Reamur 2,2 y el Centigrado 2,7=4,6 y 5,8=10,7 y 12,4=12,5 y 15,6=9,3 y 11,6=8,1 y 10,1. La dirección del viento á iguales horas fué N. E. hasta las nueve de la mañana y E. S. E. á las doce; E. N. E. á las tres de la tarde y N. E. hasta las nueve de la noche. El estado del cielo fue despejado. La temperatura máxima fue 12,9 R y 16,1; al sol 23,7 R, y 29,6, y la mínima ha sido 1,4 R y 1,7. La evaporación en las veinticuatro horas fué 1,0 milímetros.

**ANUNCIOS.**

**LENGUA UNIVERSAL.** — Mañana jueves 31 del actual, el distinguido orador doctor D. Pérez a su principio á sus lec-

tiones sobre la lengua universal, en el Ateneo, d. sede las nueve á las diez de la noche, continuándolas a la misma hora todos los jueves no festivos.

**CISCO DE CARBON.** — CALLE Ancha de San Bernardo, número 58, frente al reloj de la Universidad por el propio dueño de los monedas; de una arroba hasta cuatro á 4 reales; de estas para arriba se rebaja medio real. Se avisará un dia anticipado: es carbonería. — (3 m. 3 t.)

**EIBAR, PROVINCIA DE Guipúzcoa.** — se graban sellos para parroquias, alcaldías, juzgados y empresas particulares, timbres para cartas y escudos con toda perfección y heráldica.

Se hacen objetos de acero para señoras con incrustados de oro, y cincelados.

Puls ras. Pendientes. Alfileres de pecho. Gemelos y botones.

Los que deseen favorecer con sus encargos se dirigirán á Teodor Ibarzabal. — (4 m. 4 t. 1—1)

**SE VENDE UNA BERLINA** muy arreglada y en buen estado. Calle del Saucito, num. 12, cochera. — (3 m. 1 t.)

**EL QUE HAYA PERDIDO UN** billete de 2.000 rs. en la calle de Cabestreros, puede verse con el padre Nicolás Rodríguez, de las Escuelas Pías de San Fernando, quien dará razón de él, al que manifieste una contraseña particular que tiene dicho billete.

**VOLUNTAD DE SU DUEÑO** se saca á pública subasta una casa sita en esta corte y su calle de Monserrat, señalada con el número 6 moderno, 5 antiguo de la manzana 118, y que mide 2.508 pies; es de libreto, alquiler de 120 rs. y garaje.

**GANGA POSITIVA.** — EN DOS

terceras partes de su valor y á garantía, se vende un coche para los caballos de nueva construcción.

**QUIEN HUBIESE ENCONTRADO** un sombrero de tres picos de oficial de caballería, que se perdió la noche del lunes en la calle de Hortaleza, cerca del café de Colón, se servirá entregarle en la calle de Carretas, num. 17, cuarto segundo, donde se le dará su hallazgo.

**INTERESANTE A LAS SENORAS.** — En la calle de Carretas, número 27, tienda, llamada *El Eclipse*, darán razón de una peinadora que sabe hacer con perfección cuantos pertenece á dicho ramo.

**IMPORTANTE DESEA CEDE** una señora vinda unas habitaciones espaciosas con muebles ó sin ellos, en uno de los puntos más centricos y concurridos. Darán razón de Fuentarral, calle de Fuentarral, tienda de sombrillas, num. 5.

**EN LA CALLE DEL NOVICIA** do, n.º 5, se expenden huevos frescos á 22, 26, 30 y 34 cuartos docena; los hoy del dia á 4 1/2 rs. y porcientos sumamente arreglados.

**INTERESANTE INMEDIATO** a la Puerta del Sol se ceden habitaciones bien amuebladas con asistencia ó sin ella; hay poca escalera; el portero calle de Peregrinos, número 6, dará razón.

**POR AUSENTARSE SU DUEÑO** no se enagen con bastante equidad varios muebles de lujo. Es-  
pada, 11, portería darán razón.

**Logroño 26.** — Los precios corrientes de esta plaza son: aguardiente de anís, 54 ps; fs. pipa, de holanda, 70; de canela, 47 1/2; aceite, 68 rs. arroba; azúcar blanco, 53; quebrado, 44; cueros al p. de Buenos-Aires, 47 cuartos 1; jabón de Málaga, 14 1/4; arroz, 98; bacalao, 8 y 1 1/2 ps. fs. q. g.; cacao Caracas, 64 ps. fs. 2 f.; Guayaquil, 28 1/2; vino tinto, 30; trigo, 14 rs. ferrado; centeno, 9; cebada; 13; maíz, 11; habas blancas, 16; habas de color, 14; mijo, 10.

**Oviedo 24.** — Escanda, a 9 3/4 copin; trigo, a 8 1/4; maíz, 6; cebada, 5 1/2; castañas, a 6; habas, a 7 3/4; avellanas, a 14; aceite, a 78 arroba; arroz, a 30; aguardiente, a 86; garbanzos, a 32; patatas, a 5 3/4; paja, a 5 1/4; vino comun, a 31; tocino salado, a 4 1/2.

**Jerez 24.** — Trigo de 55 a 61; cebada de 13 a 35; maíz, de 57 a 58; habas de 52 a 56; alverjones de 55 a 56; alpiste a 60; garbanzos de 66 a 70.

**Lérida 24.** — Trigo a 76 reales vellón cuartilla; cebada a 33 idem, centeno a 56 maíz a 44 id., judías a 95 id., habones a 50 id., arroz, a 25 arroba, aceite a 40 id., vino a 8 id. aguardiente de 38 a 42 id.

**Murcia 25.** — Maiz de 42 a 44 reales fanega; trigo del país; de 63 a 72; manchego a 67; cebada a 32; aceite de 64 a 65 rs. arroba; Sedas, Aldúcar de 48 a 50 rs. libra; conchal superior de 80 a 84; inferior de 76 a 80; medio conchal de 86 a 89; candongos 104 a 105; Basto Piñon de 65 a 66.

**Coruña 25.** — Los precios corrientes de esta plaza son: aguardiente de anís, 54 ps; fs. pipa; de holanda, 70; de canela, 47 1/2; aceite, 68 rs. arroba; azúcar blanco, 53; quebrado, 44; cueros al p. de Buenos-Aires, 47 cuartos 1; jabón de Málaga, 14 1/4; arroz, 98; bacalao, 8 y 1 1/2 ps. fs. q. g.; cacao Caracas, 64 ps. fs. 2 f.; Guayaquil, 28 1/2; vino tinto, 30; trigo, 14 rs. ferrado; centeno, 9; cebada; 13; maíz, 11; habas blancas, 16; habas de color, 14; mijo, 10.

**Zaragoza 24.** — Trigo de 19 1/2 a 21 1/2; cebada de 10 a 10 1/2 rs. y 1/2; aceite, 58 a 60.

**Valladolid 24.** — El precio corriente en el mercado de este dia fué 43 rs. las 94 libras de buen trigo.

**Granada 26.** — Trigo de 54 a 62, cebada de 32 a 36; habas de 52 a 55, maíz de 52 a 57, yeros a 55, alazor a 40, aceite de 58 a 59; batatas de 8 a 9; naranjas, el clemente, de 12 a 14; castañas a 15; higos de 15 a 16. La existencia de trigo antes de la venta fué de 1.573 fanegas, de las cuales se vendieron 485, quedando para el dia siguiente 1.188 fanegas.

**Sevilla 26.** — Los precios en la alhóndiga eran: Trigo estremeno, fuerte, de 58 a 60 rs. fanega; pintón de 63 a 65 del país. Fuerte, de 56 a 58; cebada, a 33 1/2 rs. — Los precios en almacén eran: Trigos fuertes de 58 a 59; pintones, 60 a 62; mezclillas, 54 a 55; tremeses, 50 a 51; cebadas, 32 a 33; maices, 49 a 52; alverjones, 50 a 51. — Harinas de Santander y de Bilbao. — De primera, a 21 1/2 rs. con derechos pagados. — Los precios en los puntos eran: Trigos fuertes, 59 a 60; pintones, 60 a 61; mezclillas, 55 a 56; garbanzos de embarque, 70 a 72; habas chicas, 46 a 48; mazaganas, 46 a 48; papa; pisto de 65 a 70. — La existencia de este grano era 978 fanegas, de las que se vendieron 383, quedando 640; aceite nuevo a depósito.

**Logroño 26.** — Trigo de 40 a 50 reales fanega; cebada, 28; maíz, 28; alubias, 64; habas, 35; garbanzos, 33 reales arroba; alroz, 30; vino, 20 reales cantara; aguardiente, 76.

**Zaragoza 24.** — Trigo de 19 1/2 a 21 1/2; cebada de 10 a 10 1/2 rs. y 1/2; aceite, 58 a 60.

**Zaragoza 24.** — Trigo de 19 1/2 a 21 1/2; cebada de 10 a 10 1/2 rs. y 1/2; aceite, 58 a 60.

**Jaén 25.** — Trigo, 48 a 57 rs. fanega; cebada, 26 a 27; maíz, 40 a 41; habas, 42 a 46; escaña, 20 a 21; yeros, 36 a 38; garbanzos, 60 a 90; aceite, 55 a 60; vino, 23 a 27.

**Bailesta, 16, bajo.** — Para telegrafistas, estadística, carreras militares, ingenieros de caminos, de montes y ayudantes de id.

**Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.** — Editor D. Hilario de Zuloaga

**EL DOMINGO 27 DEL CORRIENTE** se han perdido cuatro billetes del Banco Español de San Fernando en un solo paquete: la persona que los hubiere hallado en la Corredora Baja de San Pablo, Hornos de la Mata, Olivo. Preciosas ó Puerta del Sol, tendrá la bondad de entregarlos en la calle de la Madera Baja, núm. 11, cuarto segundo interior de la derecha, y se gratificará por el hallazgo.

**EL QUE HUBIESE ENCONTRADO**

trado una petaca oscura con cartera que se perdió el dia 28 del corriente á las dos y media de la tarde, desde el estanco de la plaza de Anton Martin hasta el paseo de Atocha, que contenía un billete de 500 rs. y otro de 200, varias tarjetas con escudo de armas, en segura militar y algunas apuntaciones, se servirá entregarla en la calle de Bordadores, núm. 5, principal, donde se darán diez duros de gratificación.

**EIBAR, PROVINCIA DE** Guipúzcoa,

se graban sellos para parroquias, alcaldías, juzgados y empresas particulares, timbres para cartas y escudos con toda perfección y heráldica.

**HABLA AL PUEBLO DE** Eibar, que deseas

lact